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小松RCバナーの変遷

〈バナーの由来〉
小松の名所と言えば安宅の関跡。安宅と言えば歌舞伎十八番の勧進帳。
その最後のシーン弁慶の六法と見送る富樫を配し、地色は濃緑、背景に白山を描き下方に
KOMATSUと記したのが現在のバナー。
創立後14年を経た1970年それまでのを改めて製作。
デザインは当時の会長・副会長・幹事3人の苦心の作。



2693回　2010年9月2日　小松RAC合同夜間例会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

★ＲＡＣ合同例会

　最近小松の中心部で、これまで見慣れてきた建物、構造物が撤去され新たな
ものに蘇えろうとしています。㈱コマツの小松工場が研修センターに、琴平神
社が都市計画道路に、三日市と八日市の商店街のアーケードの連結部がレンガ
通りに変化しようとしています。これらの事業が是非小松の活性化に繋がって
欲しいと願っています。
　本日のゲストは小松ＲＡＣの本田健太郎様以下５名の皆様です。本年度は能
美ＲＡＣが休会となり、能美ＲＡＣの４名の加入により１２名のメンバーで活動しています。１年間本
田会長のもと素晴らしい奉仕活動を行ってください。本日はＲＡＣとの合同夜間例会です。ロータリア
ンの皆さんは若い５名のＲＡＣの皆様と交流を深めて頂きたいと思います。

担当：ＲＡ委員会

★ 懇  親  会

●開宴挨拶  堀伸市会長

●乾　杯　  角谷直前会長

●中締め　  野尻会長エレクト

〈活動内容報告〉

〈活動報告〉

〈助成金贈呈〉小松ＲＡＣ出席者（５名）

小松ＲＡＣ会長：本田健太郎

・会長　　　　　　　  本田健太郎 様

・ＳＡＡ　　　　　　  浅田　晃子 様

・クラブ奉仕委員長　  坂井　仁平 様

・社会奉仕委員　　　  島崎　千春 様

・クラブ奉仕委員　　  前川　政樹 様

小松ＲＡＣ会長   本田健太郎 様

●第８７３回例会　所信表明　　　　　　　　　　　　　  　７月７日（水）小松グランドホテル
　今年最初の例会です。今年は休会となった能美のメンバーが加わり、新生小松ＲＡＣのメンバーが自己紹介
を行いました。

●第８７４回例会　梅酒作り例会　　　　　　　　　　　  　７月２１日（水）ＮＰＯセンター
　今期初めに梅酒を作って、今期終わりの例会で飲みたい。そんな思いから行われました。

●第８７５回例会　小松３クラブ合同例会　　　　　　　  　８月８日（日）小松バイパス沿、憩いの森
　ＲＣ，ＲＡＣ，ＩＡの３クラブ合同例会を行いました。８号線沿いもしもしピットの清掃を行い、その後
憩いの森でバーベキューをしました。

●第８７６回例会　育松園例会　　　　　　　　　　　　  　８月２９日（日）小松市立育松園
　小松育松園で園児達と夏休みの工作をしました。今回は、輪ゴム鉄砲、空気砲を作りました。



2694回　2010年9月9日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　昨日の台風９号は、突然進路を南東方向に変え、若狭湾から敦賀市に上陸し、関東、東海地方に記録的な大雨
が降りました。今回の台風９号、円高、株安のせいでしょうか台風までも南東方向、右肩下がりに進みました。
　さて、石川県警察本部が平成１５年以来７年ぶりで「交通事故多発警報」を発令しました。これはこの２週
間で７名の方が交通事故で亡くなられたためです。今年に入り４２名の方が亡くなられ、対前年比７名増、ま
た高齢者が２７名で高齢者の増加率が全国ワースト１です。今後１日１日、日が短くなります。統計によりま
すと夕暮れ時から夜間にかけ、また１０月～１２月にかけ、交通事故が多発しています。どうか交通事故の犠
牲にならないよう注意して下さい。

小松ローターアクト
　本日は合同例会を開催していただき、有難う
ございます。今後ともご支援ご指導の程、宜し
くお願い致します。

堀　伸市
　本日は、小松ＲＡＣの５名の皆様ようこそお
いで下さいました。本田会長のもと、一年間素
晴らしい奉仕活動を期待しております。誕生祝
い有難うございました。

北村　茂
　本日はローターアクトの皆さん出席有難うご
ざいます。本年度事業は多いですが、楽しく活
動して下さい。

野尻　順滋
　ＲＡＣの皆様、今日はようこそ。松多委員長
は頼りがいのあるロータリアンです。何でも相
談し、兄貴分として慕い、楽しいＲＡＣ生活を
送ってください。

松多　伸悟
　小松ロータアクトクラブの皆様、合同例会ご
苦労様です。今年はロータアクトクラブのお世
話をさせて頂き、自分においてもと　ても勉強
になっています。これからも宜しくお願い致し
ます。

岡田　靖弘
　ローターアクトの皆様ようこそ。誕生祝い有
難うございます。

中西　忠彦
　小松ローターアクトクラブの皆さんようこ
そ合同例会に！！ ９月誕生の会員の方々おめ
でとうございます。歳をとるのは幸せだと思
ってください。天から与えられた生命（いの
ち）は尊いものです。

本村　公志
　ＲＡＣの皆様、今日の合同例会出席ご苦労
様です。何かと忙しい中、大変でしょうが頑
張って下さい。

川腰　栄一
　小松ＲＡＣの皆様、自分がいた時より少し
人数が少ないようですが、楽しんで活動して
ください。

ニコニニコニコBOX

★ メークアップ届
・8／5　  ８月理事会　堀、野尻、宮城、中西、杉本、生水、角谷、西、出口、本村、本田、中田、谷内、斉藤会員
・8／29　加賀ＲＣ　   新滝会員
・8／29　地区Ｒ財団委員会、Ｒ財団セミナー　杉本会員

★ 9月2日（木）〈小松RAC合同夜間例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 45名　 ・欠席数 19名　・出席率 70.31％例 会 報 告

ガートＴ ウエスタハウト 様
金城大学短期大学部  准教授

◆
紹
介
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中
西
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彦
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員

卓話卓話卓話  「私の見た日本：文化と教育」

　私は日本が大好き。日本の文化、歴史、食べ物、温かい日本の人々。特にこ
こ小松は豊富な自然に恵まれ、空港あり、歴史あり、真心ありでアットホーム
な雰囲気を常に感じています。私は金城大学短期大学部で、英語を、英会話、
国際理解の授業を担当しています。大好きな日本の伝説や民話、俳句、狂言な
どを英語で紹介しています。
　大杉ミュージカルシアター（ＯＭＴ）は、市民レベルでオリジナルのミュージ
カル劇を創作しようと、１９９５年に設立しました。作品の内容は、日本の民
話、歴史をもとにしたオリジナル作品で、子どもから大人までが一緒になって
演じ、笑いと感動を伝えてきました。２００３年には「石川地域づくり大賞」
受賞、２００４年には「地域づくり総務大臣表彰」をいただきました。今まで
に海外公演を含め、２６３回の公演を行ってきました。２００７年には、天狗
のアートプロジェクトとして、天狗衣装デザインコンテストを行い、５カ国約
７００人が参加。次に１５センチの天狗の置物を１２０体を小松中心にあちこ
ちに展示しました。現在も日本をはじめ、世界中の７大陸、合計１５カ国に天
狗の置物は暮しています。他に、１０センチの天狗の人形２体が１２カ国を訪
問し、戻った後小松市の小学校１０校に１ヶ月づつ、旅の思い出を展示させて
いただきました。多くの子どもたちは天狗の旅ルートを見ながら、世界の勉強
が出来たと思います。
　今年の俳句ミュージカルは千代女の故郷、白山市の姉妹都市から俳画を送っ
て貰っています。ただいまバイリンガル紙芝居を製作中。これからも歌と芝居
の表現活動を通して、小松と世界の架け橋となれるように努めていきたいと思
います。ロータリーインターナショナルのスローガンである、ビルディングコ
ミュニティはＯＭＴの活動にとても似ているように思います。ロータリーの皆
様も応援しています。ありがとうございました。



2695回　2010年9月16日　例 会 於：小松グランドホテル

■直前会長挨拶・報告　角谷　俊隆

　本日は、ＩＡＣ合同例会ということで小松工業高校と小松商業高校からＩＡ部
員と顧問の先生に来て頂いております。また、米山奨学生の白さんもおいでです。
　厳しい暑さが続いて疲れ気味という方もいらっしゃるかと存じますが、本日の
例会は来て頂いた若い人達から活力をもらって、また頑張っていこういう気持ち
が涌いてくるような場になって欲しいと思っております。
　我が小松ＲＣが誇る歴史と伝統とＲＡＣ，ＩＡＣの皆さんの若い力が融合して、３本の矢となり、奉
仕の理想に燃えて活動が出来ればこんな心強いことはないと思いますので、短い時間ではありますが、
本日の例会が相互の理解を深める場になってくれればと思っております。

堀　伸市
　ガートＴウエスタハウト様、本日は楽しい貴
重な卓話を頂き有難うございました。今後、日
本での素晴らしいご活躍をお祈り申し上げます。

中西　忠彦
　ガートさん、今日はお話し有難うございまし
た。いつも精力的に活動されており、感心致し
ております。どうかお身体に気をつけて頑張っ
て下さい。

宮城　敏子
　ガートさん、今日は歌つきの卓話とっても楽
しかったです。私の家に加賀の千代女のお礼状
があります。ぜんぜん読めませんが、客室にか
けてあります。またついでの時に見て下さい。
松任市がとても欲しがって居ります。

安藤　昌男
　ガートさん大変楽しい卓話有難うございまし
た。仕事ではいつも奥様にお世話になっており
感謝しています。残業で夕食が遅れることもあ
るかと思いますが、どうぞお許し下さい。

蓮井　正亮
　８月２６日の例会終了後、錦窯展示館に行
き、八十吉さんの祥月命日の追善茶会に出席
でき大変嬉しく思いました。どうにか正座は
できましたが、今度はなかなか立ち上がれず
二人の方に両方から抱きかかえられ起き上が
りました。我ながらみっともないと思いまし
たが、何せ８０歳の老人ですからお許し下さ
い。アハハ。

ニコニニコニコBOX

★ メークアップ届
・8／29　小松ＲＡＣ　  丸山会員

★ 9月9日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 48名　 ・欠席数 16名　・出席率 75％例 会 報 告

★ IＡＣ合同例会 〈活動内容報告〉 担当：IＡ委員会

〈石川県立小松工業高等学校IAC〉

顧問：佐山　泰久 様
部長：宮永　一輝 さん　　（２年生）
部員：ダイ・マサヒロ さん（１年生）
部員：下中　竜貴 さん　　（１年生）

〈石川県立小松商業高等学校IAC〉

顧　問：薮　　佳織 様
部　長：浜田　真由 さん　（１年生）
副部長：嘉野　　希 さん　（１年生）

助成金贈呈 助成金贈呈



卓話卓話卓話  「北陸銀行の歴史と現状について」

中西　忠彦
　小松工業高校ＩＡＣの佐山先生と生徒の皆さ
ん、小松商業高校ＩＡＣの薮先生と生徒の皆さ
ん、ようこそ小松ＲＣとの合同例会にお越し下
さいました。米山奨学生の白さん、夏休みはい
かがお過ごしでしたか。上杉さん、いつもお助
けをいただき感謝致しております。「人助けは
極楽浄土への道」と心得ていらっしゃる住職さ
んには地獄を見ることは無いと信じております。

塚本　幹雄
　５５周年記念事業の組織が正式に決定しま
した。１２月２３日に向けて会員の皆様のご
支援を宜しくお願い致します。

北村　茂
　小松工業、小松商業インターアクトクラブ
の皆さん、本日は有難うございます。これか
らも部員同志仲良く協力して活動して下さい。
何か提案、要望があれば遠慮なく申し出てく
ださい。

福島　徹
　本日は小松工業高校ＩＡＣの先生と生徒の
皆さん、小松商業高校ＩＡＣの先生と生徒の
皆さん、小松ＲＣの合同例会に出席いただき
有難うございました。

宮城　敏子
　今日は堀会長欠席のため、本来なら私が代理
を務めなければなりませんが、きつい大腰にな
って欠席致します。その分中西幹事に大変ご迷
惑をかけて申し訳ありません。インターアクト
クラブの皆さん、本日はロータリークラブを楽
しめましたでしょうか。ペクさん、今日はロー
タリークラブへ出席頂いてありがとう。

本村　公志
　ＩＡＣの皆様、小松ＲＣにようこそ。今後
とも宜しくお願いします。

ニコニニコニコBOX

★ メークアップ届
・9／9　　９月理事会　  堀、宮城、中西、杉本、角谷、西、出口、本村、本田、中田、澤矢、谷内会員
・9／9　　苫小牧ＲＣ　  橋浦会員
・9／10　小樽南ＲＣ　  橋浦会員
・9／14　第３回ミニフォーラム　 安藤、原後、橋浦、小林幹雄、小林朋子、宮城、本村、中田、那谷、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　西、岡田、新谷、杉木、山田、山本会員
・9／15　金沢ＲＣ　     德田会員

★ 9月16日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 45名　 ・欠席数 19名　・出席率 70.31％

例 会 報 告★特別卓話

★ガバナー補佐訪問のご挨拶

2696回　2010年9月30日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　台風９号の通過以来、一雨毎に気温が下がり、ようやく秋らしくなってきました。梯川では彼岸花が
平年より１０日程遅れて咲き始めてきました。これも異常気象のせいでしょうか。
　１０月１８日から名古屋で環境問題に関する国際会議のＣＯＰ１０が開催されます。今回の会議のテ
ーマは生物多様性について討議されます。生物多様性とは地球上に生存する生命、生物の多様さをいい、
自然環境の豊かさを表しています。現在、地球上で野性生物が約１７５万程確認されています。しかし
近年、地球温暖化、生態系の変化、環境汚染により、かつてないスピードで多くの野性動物が、姿を消
しつつあります。世界で１５，６００種が絶滅危惧種に指定されています。日本でも３０００種が絶滅危惧
種となっています。

上杉　豊明  会員

石川第２分区ガバナー補佐　   泉　 勝 幸 様

　創業は、西郷隆盛の西南戦争が勃発した年の明治１０年８月であります。加
賀藩前田家の７割出資を受けて金沢第１２国立銀行として金沢市に本店を置き、
営業を開始致しました。明治１２年２月には、富山で当時の売薬商人らを中心
に富山第百二十三国立銀行が設立されました。明治１７年に金沢第１２国立銀
行と富山の百二十三銀行が合併し、新たに富山第１２国立銀行を設立し、本店
を富山に置いて営業を再スタート致しました。北陸銀行の発祥の地は金沢であ
り、加賀藩前田家の実質的な経営権のもと今日に至ったものであります。石川
県は、私どもの銀行の発祥の地であり、私どもの銀行こそが「石川県の保守本
流」の銀行なのであります。

杉木   正人  会員



　設立については、戦時中の一県一行主義の国策によって昭和１８年７月に国
立１２銀行、高岡銀行、中越銀行、富山銀行の４行が合併して現在の「株式会
社北陸銀行」が設立されました。その後、順調に業容を拡大して参りましたが、
平成１０年の金融不安で山一證券や北海道拓殖銀行などが破綻し、私どもの銀
行も未曾有の経営危機に陥りました。
　バブル時代にむやみに業容拡大に走り、不良債権への引き当て負担が重荷と
なり、財務内容が極めて不健全となり、お客様が安心して預金を預けておける
銀行では無かった。お客様が安心して銀行に預金を預けておけると思っていた
だくことこそが「銀行の信用なのだ」「銀行員の基本」ということを初めてその
時点で認識を致しました。その指標が株価であったり、銀行の「自己資本比率」
や「不良債権比率」など健全性を示す指標なのです。
　その後、公的資金をお借りしたり、平成１４年に約４００億円の第三者割当
増資等での皆様方のご支援もあって、何とか今日まで生き延びることが出来ま
した。皆様方に救っていただいた銀行ですので、受けて御恩は何としてもお返
しをしていきたいという「思い」で一杯でございます。今後とも役職員一丸と
なってこの石川県の発展のため頑張っていきたいと思っております。
　昨年の８月、皆様方のご支援のおかげで公的資金も何とか完済する事が出来
ました。私どもの銀行の一株当たりの純資産額は、２２年３月期時点で２５６
円でございます。現在の株価は１５８円です。配当こそまだ、３円５０銭であ
りますが確実に毎期５０銭ずつ増額をしてきております。聡明な皆様方には、
私が何を申し上げたいか理解していただけるかと思います。何卒、宜しくお願
い致します。

ニコニコBOXの年間達成目標
2,000,000 円円!

ニコニコBOX  9月末の累計金額
530,900 円!

９月誕生祝月誕生祝
8日
24日

堀　　伸市 会員
出口　　勲 会員

28日 岡田　靖弘 会員

石川第２分区ガバナー  補佐　泉　勝幸様、
補佐アシスタント　籠谷健次様より
　ニコＢＯＸとして

堀　伸市
　本日は、ガバナー補佐の泉様、アシスタント
の籠谷様、ご訪問頂き有難うございました。今
後共ご指導宜しくお願いします。杉木さん卓話
有難うございました。

中西　忠彦
　泉ガバナー補佐様、籠谷アシスタント様よう
こそ小松ロータリークラブへお越し頂きました。
杉木会員、卓話有難うございます。

宮城　敏子
　泉様、籠谷様、今日はようこそおいで下さい
ました。杉木会員大変ご苦労なさったお話良か
ったと思います。身につまされました。楽あれ
ば苦もあり、楽を待ちましょう、がんばって。

野尻　順滋
　泉様、籠谷様、今日はお忙しい中お越し下
さいまして有難うございます。この１年間、
お身体に気をつけられ、ご活躍されますよう
にお祈り申し上げます。

ニコニニコニコBOX

★ 9月30日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 47名　 ・欠席数 17名　・出席率 73.44％例 会 報 告

★９月誕生祝い


